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PORTRAIT p. 14

Rencontre avec Fabien Deprince
Une nouvelle ère souffle au sein du club Léo-
Lagrange avec son nouveau coordinateur général. 

SPORT DE COMBAT p. 10 

Une nouvelle association
L’AS Fight Club vient de dispenser ses premiers 
cours... et compte déjà des champions. 

Les Mycéliades 
Un festival culturel autour 

de la science-fiction. Première !

À LIRE AUSSI...
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Artistique. Farandole de chorégraphies par l’école de danse municipale lors du gala  
de juin.

Découvertes. Plusieurs journées « globe-trotteurs » ont été organisées cette année à 
destination des seniors. Convivialité et sourires au programme.

Concertation. Cette année, le jardin des Portes de France faisait l’objet d’un travail collaboratif avec les habitants pour imaginer son aménagement. 
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Concertation. Cette année, le jardin des Portes de France faisait l’objet d’un travail collaboratif avec les habitants pour imaginer son aménagement. 

Sourire pour grandir. C’est le pari réussi des équipes encadrantes cet été pour les centres 
de loisirs, qui ont transformé les vacances des enfants en moments de vie inoubliables.

Ville sportive. En février, la SMGA accueillait des centaines de sportifs pour la compéti-
tion régionale d’accro gym.
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Éclats de couleurs. Le feu d’artifice du 14 juillet offrait un spectacle d’exception à l’occasion de la Fête Nationale.

Jour de fête. En septembre, notre nouvelle Reine et ses deux Demoiselles rencontraient 
pour la première fois les Armentiérois(es) lors de la célèbre fête des Nieulles.

Un air de campagne. En mai, les Blouses roses proposaient une 
séance de médiation animale aux résidents du pôle gériatrie du 
Centre Hospitalier d’Armentières. Papouilles et câlins garantis !

Magique. En décembre, compagnies et associations locales fu-
sionnaient lors d’une parade de Noël féerique.

Toute une histoire. En mai, le musée d’histoire locale « Le Rex » ouvrait ses portes vers 
la découverte du passé de la Ville.

Un arbre, une vie. La deuxième forêt urbaine est sortie de terre en lieu et place du 
jardin des portes de France.
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Éclats de couleurs. Le feu d’artifice du 14 juillet offrait un spectacle d’exception à l’occasion de la Fête Nationale.

De la crèche à l’école maternelle.  Les bouts de choux du Petit 
jardin se sont familiarisés avec leur futur environnement pour 
une rentrée sans larmes assurée.

The place to be. La guinguette, c’était LE rendez-vous à ne pas 
manquer pour passer un agréable moment au grand air près de 
la Lys cet été.

Nouveau lieu de vie. Depuis décembre, quartier Salengro, le City Park prend vie et 
laisse place au sport et à l’amusement.

La jeunesse aux commandes. En septembre, 16 Armentiérois(e)s décidaient de  
s’investir pour leur Ville en devenant membres du Conseil municipal des jeunes.

1 000 coureurs pour la bonne cause. En septembre, une Color run toujours plus fun 
et plus engagée, envahissait la Ville en faveur de la prévention contre le cancer du sein.



VOEUX 2024
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Armentières, un atout 
cœur pour la Métropole !



Une année 2024 
sportive et solidaire

Quel bilan tirez-vous de l’année 
qui vient de s’écouler ?
« Qu’elle fut compliquée ! Elle était placée 
sous le signe de la sobriété d’abord : com-
mission que nous avons eu soin d’installer le 
plus tôt possible pour gérer la crise énergé-
tique. Ce fut un choc pour tout le monde : les 
ménages comme les collectivités. Elle nous a 
impactés d’un million d’euros de charge sup-
plémentaire, uniquement de par l’effet prix, 
l’inflation ayant encore alourdi la note. Et puis, 
il y a l’impact des décisions de l’État, notam-
ment sur le rattrapage des échelles indiciaires, 
qui, même si celles-ci se justifiaient compte 
tenu des efforts imposés aux fonctionnaires, 
ont coûté près de 6 % de la masse salariale 
soit 1 million d’euros, en fonctionnement. »

Comment la municipalité a-t-elle 
géré les défis économiques, notam-
ment face aux impacts de la crise 
énergétique et de l’inflation en 
2023 ?
« La crise énergétique et l’inflation ont pré-
senté des défis financiers majeurs. Nous avons 
réagi en limitant les charges, en révisant les 
systèmes de chauffage et en investissant dans 
des solutions énergétiques durables, comme 
l’éclairage LED. Les décisions de l’État ont éga-
lement influencé nos finances, d’où un coup 
d’arrêt dans les programmes qui devront être 
différés ou modifiés. Mais, la Ville a démontré 
sa réactivité en recherchant des économies 
tout en préservant ses services essentiels ». 

La transition énergétique et la  
mobilité ont fait partie des axes 
majeurs des trois premières années 
du mandat. Comment la municipa-
lité compte-t-elle maintenir cette 
trajectoire écologique positive ?
« La transition écologique est une priorité 
pour l’Équipe municipale. Nous avons lancé 
des initiatives telles que des plans verts dans 

les établissements scolaires, la création de fo-
rêts urbaines, la création d’un nouveau parc 
urbain engagée au Bizet, l’achat de véhicules 
électriques... Nous continuons à explorer des 
projets novateurs, notamment la mise en place 
d’un réseau de chauffage urbain proposé par 
la Métropole Européenne de Lille ou la mise 
à disposition de trottinettes et vélos élec-
triques. Nous sommes déterminés à maintenir 
cette dynamique, notamment par des plans 
de mobilité inter-établissements scolaires qui 
sont actuellement à l’étude pour sécuriser et 
rationaliser l’usage des automobiles dans les 
déplacements d’hyper proximité. » 

Pouvez-vous nous donner un aper-
çu plus détaillé des projets de déve-
loppement urbain et de leur impact 
sur la vie des Armentiérois(e) ?
« Il y a quelques dossiers phares qui méritent 
d’être évoqués car ils peuvent être porteurs 
de développement social ou économique, 
autant d’enjeux pour notre ville. En premier 
lieu, la rénovation de notre patrimoine bras-
sicole. Une première phase de Motte Cor-
donnier vient d’être inaugurée, remise dans 
son état historique par la société « Histoires 
et Patrimoine ». Une merveille qui restitue à 
ce château industriel tout son éclat et qui fait 
toujours la fierté des femmes et des hommes 
qui y ont travaillé et y ont entrepris. 

Puis, je citerais le chantier du Pont de l’Attar-
gette qui est l’un des plus importants de la 
MEL en ouvrage d’art (12,5 million d’euros). 
Il assurera la liaison sécurisée de la cité avec 
le Bizet Léo-Lagrange, et en embellira tout le 
quartier avec l’aménagement et les équipe-
ments projetés. 

Autre chantier, le quartier Saint-Roch : la 
MEL et la Ville ont, suite à une démarche de 
concertation menée avec les habitants du 
quartier, arrêté un projet de qualité urbaine, 
en voirie et espaces publics, innovant et ma-

gnifiant l’environnement paysager. Projet 
original et exemplaire qui connaîtra ses pre-
mières programmations cette année. » 

Quels sont les enjeux et les défis 
liés à l’expérimentation « Territoire 
zéro chômeur de longue durée » ?
« La candidature à « Territoire zéro chômeur 
» est un enjeu majeur pour notre ville. Nous 
sommes confrontés à des défis complexes, 
mais nous sommes déterminés à offrir des 
solutions aux personnes durablement sans 
emploi. Près de 350 chômeurs de longue du-
rée ont été recensés, et nous travaillons avec 
ardeur, en collaboration avec de nombreux 
partenaires, pour atteindre les objectifs fixés 
par cette initiative. C’est un projet crucial pour 
la population fragile de notre ville, et nous 
sommes convaincus que notre détermination 
et notre coopération porteront leurs fruits. » 

Que peut-on souhaiter pour cette 
nouvelle année 2024 ?
« De l’ambition ! Pour nous tous : notre  
jeunesse et les générations futures. Voilà  
l’explication du slogan : « L’audace des tran-
sitions ». Et puis il y a ce supplément d’Âmes 
incarné par l’ Espace Associatif, une spécificité 
armentiéroise, qui regroupe nombre d’asso-
ciations et de Comités de quartiers animés 
par des bénévoles engagés. Ils sont des parte-
naires actifs de l’animation de la Ville, à l’image 
de l’organisation des braderies et aussi des 
fêtes et évènements. Et du sport ! Armentières 
est bien entendu « Terre de Jeux » partenaire 
de l’organisation des Jeux Olympiques, avec la 
MEL. Un rendez-vous exceptionnel qui n’arrive 
qu’une fois dans une vie et qui justifie l’enga-
gement suscité à cette occasion. Je souhaite 
à tous les Armentiérois(es) une bonne année 
sportive ! Sportez-vous bien et bonne année 
solidaire, valeur profonde et sincère à laquelle 
nous sommes attachés ». ●
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Rencontre avec Bernard Haesebroeck, Maire d’Armentières, à l’occasion de 
la nouvelle année.



ACTUALITÉS

Cyclisme

Mr & Mme Delgove

Nadine et Patrick n’ont pas hésité à renouveler 
leurs vœux pour fêter leurs cinquante années 

de mariage ! Réunis en famille pour l’occasion 
avec leurs deux filles, leurs 3 petits-enfants et 
leurs 3 arrière-petits-enfants, ils reviennent sur 
leurs premières années d’amour : « nous allions 
danser au Lutécia à l’époque. Je prétextais sor-
tir avec mon frère pour retrouver Patrick », confie 
Nadine. Les années ont passé et le couple plus 
soudé que jamais après ces noces d’or, prend le 
temps de savourer des moments en famille ou en 
amoureux lors de voyages. Nous leur adressons 
nos vœux de bonheur ! ●

C
’est une excellente nouvelle ! La course au cé-
lèbre maillot jaune passera par Armentières 
lors de la première étape du Tour de France. 

C’est au départ de Lille le samedi 5 juillet 2025, que 
le peloton prendra la route pour une boucle d’un iti-
néraire total de 185 km lors de cette première étape 
du Tour de France. Une mise en jambe qui annonce 
tout de même des passages en côtes difficiles telles 
que Notre-Dame-de-Lorette, le Mont-Cassel ou le 
Mont Noir mais qui fait la part belle aux sprinters 

qui pourront saisir la chance d’endosser le premier 
maillot jaune.

Il faut remonter au mardi 8 juillet 2014 pour se sou-
venir du dernier passage des sprinters dans notre 
Ville à l’occasion de la 4è étape de la course. Plus 
qu’un événement sportif, le passage des cyclistes à 
Armentières est présage de festivités et d’efferves-
cence dans toute la ville. On a hâte ! ●

Ils se sont (re)dit OUI !

Le tour de France passera par  
Armentières en 2025 !

en bref

DON DU SANG //
L’association des donneurs de sang 
d’Armentières organise une collecte 
à la Maison du temps libre  le samedi 
10 février, de 8h à 13h. On compte sur 
vous !

> Prenez rendez-vous en ligne : 
www.dondesang.efs.sante.fr

ATELIER NUMÉRIQUE//
Les conseillers numériques France 
relance de la Ville vous donnent les 
pistes pour sécuriser vos comptes sur 
internet. Mercredi 14 février, évitez les 
piratages de vos comptes et renforcez 
leurs sécurité en suivant quelques mé-
thodes simples mais efficaces lors d’un 
atelier gratuit. 

> Hôtel de Ville, 
salle justice de paix de 14h à 16h
Gratuit, accessible à tous.

INSCRIPTIONS
 SCOLAIRES //
Les inscriptions scolaires sont ouvertes 
jusqu’au vendredi 19 avril prochain. 
Elles concernent les familles récem-
ment installées dans notre Ville sou-
haitant inscrire leur(s) enfant(s) dans 
l’une de nos écoles, et aux familles qui 
préparent la première rentrée scolaire 
de leur(s) enfant(s) à l’école maternelle.
Deux possibilités d’inscription : 
- via le portail Citoyen de la ville www.
ville-armentieres.fr/
- au guichet unique pour retirer un 
dossier

> Infos au 03 61 76 20 82

SOIRÉE MOULES-FRITES //
L’Association des Petits Pêcheurs 
Armentiérois vous propose une soirée 
moules-frites le samedi 17 février, dès 
19h au foyer restaurant rue Delattre 
de Tassigny. Une soirée conviviale et 
animée par la présence de Johnny 
Mirador.

> Inscription et renseignements au 
06 12 09 41 13 
ou eric.fevrier@orange.fr

LINDY HOP //
L’association Yakarocker vous invite 
à l’apprentissage du Lindy Hop. Que 
vous soyez débutant(e) ou intermé-
diaire, rejoignez la danse le dimanche 
11 février à la salle Paul Hazard. C’est 
de 15h à 16h30 pour les débutants 
et de 16h30 à 18h pour les intermé-
diaires.

> Inscription et renseignements au 
06 12 08 06 60.
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Transition numérique Éclairage public

Le portail de démarches en ligne s’étoffe avec 
la prise de rendez-vous pour les demandes 
de cartes d’identité ou de passeports. 

Mr & Me Duribreux

Claudine et Ghislain se sont de nouveau dit « oui » à l’issue de 
leurs noces d’or célébrées en octobre dernier. C’est cette belle 

rencontre entre une majorette et un joueur de tambour qui fré-
quentaient les mêmes lieux pour faire la fête, qui donnera lieu à 
un mariage en octobre 1973. De cette union heureuse naitront 6 
enfants, qui font aujourd’hui de Claudine et Ghislain les heureux 
grands-parents de 33 petits-enfants et de 12 arrière-petits-en-
fants. Tous nos vœux de bonheur et félicitation à cette grande 
famille ! ●

C’est une petite révolution numérique armenétiéroise… Le portail de 
démarches en ligne de la Ville facilite depuis plusieurs mois les 
prises de rendez-vous des usagers avec les services municipaux. Et 

son offre s’étoffe chaque mois un peu plus... Depuis quelques jours, les 
administrés peuvent prendre rendez-vous en ligne afin de réaliser leur 
demande de carte d’identité ou de passeport, peu importe le jour de la 
semaine et l’heure qu’il est : il est accessible 24/24h et 7/7j ! Véritable gain 
de temps pour les usagers, il ne suffit que de choisir le créneau adapté à 
votre emploi du temps.

Pour toute demande de pièce d’identité ou passeport, la pré-demande 
en ligne sur le site de l’Agence Nationale des titres sécurisés reste obliga-
toire. Vous préparez déjà vos vacances de printemps ou d’été ? N’hésitez 
pas à vous rendre sur le site passeport.ants.gouv.fr/demarches-en-ligne 
pour la première étape (composition de votre dossier administratif) et 
sur mesdemarches.ville-armentieres.fr pour prendre un rendez-vous avec 
l’état-civil. Le délai d’attente peut s’étendre à trois mois... Voilà la meil-
leure raison d’anticiper sa demande ! ●

L’entreprise Satelec a débuté mi janvier la première phase des tra-
vaux d’éclairage public de la Ville. Cette étape permettra le rem-

placement de près de 1 195 lanternes traditionnelles mais surtout 
énergivores, par des équipements en LED ; soit un tiers des points 
lumineux sur les 3 131 implantés sur notre territoire. À terme, ces tra-
vaux permettront de réaliser 72 % d’économies d’énergies ! 

Étendue sur une période de trois ans, la rénovation du parc d’éclairage 
de la Ville sera menée par l’entreprise spécialisée qui se chargera de 
l’ensemble du chantier avec des composants 100 % made in France : 
« c’était le souhait de l’Équipe municipale : soutenir et promouvoir la 
fabrication française, et nous en sommes fiers », s’exclame Laurent 
Deronne, Adjoint au Maire délégué à la gestion du patrimoine. ●

CNI : prenez rendez-vous ! Les travaux débutent
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Nouveauté

L’AS fight club, l’association qui frappe fort

Un jeune champion prometteur

Carton plein pour cette nouvelle association armentiéroise qui 
multiplie les licences ! Dirigée par Saïd Aamran et supervisée par 
Caroline Marmouze-Butera, l’AS fight club crée une dynamique 

sportive autour de la boxe thaïlandaise.

DES COURS POUR TOUS
Avec 8 entraînements programmés à la semaine, difficile de ne pas trou-
ver un créneau qui vous correspond. Ouverte à tous dès 6 ans, comptant 
une section féminine incluse dans la programmation des cours, l’asso-
ciation n’a pas tardé à rencontrer des adeptes et compte déjà près de 70 
licenciés quelques mois à peine après son lancement.
L’engagement de Said Aamran ne se limite pas à la salle de sport, mais 
s’étend à toute la ville... Dans ses projets futurs, AS fight club prévoit 
l’organisation de séances spécialement adaptées aux seniors, promou-
vant ainsi une approche inclusive du bien-être physique : « Le sport doit 
permettre à tous de s’épanouir. Nous comptons intégrer par la suite des 
créneaux spécifiques, en travaillant en collaboration avec les acteurs so-
ciaux de la ville par exemple » souligne Caroline Marmouze-Butera.

RIGUEUR ET DISCIPLINE
Loin des clichés que l’on attribue à ce sport de combat, c’est le respect, 
les valeurs du partage et l’empathie qui règnent sur la boxe thaïlandaise : 
« C’est un sport qui demande de la rigueur et de la discipline » précise 
Saïd, champion du monde en 2019 de muay thaï et actuel leader au 
ranking Ringout des -63,5 kg. « En compétition, le dépassement de soi 
n’est pas une option ! » ajoute le boxeur qui est aussi coach sportif et 
qui a récemment tenu le rôle d’arbitre international en Turquie lors des 
championnats d’Europe en décembre dernier. Championnats lors des-
quels Wael Halim (notre photo) licencié au club et Armentiérois a décro-
ché son premier titre européen ! 

COMMENT S’INSCRIRE ? 
Retrouvez toutes les informations et modalités d’inscription via la page 
Facebook du club : AS Fight Club ou via le QR code suivant (qui ren-
voie vers la page association du site) AS Fight Club | Ville d’Armentières 
(ville-armentieres.fr) ●

Champion de France à l’âge de 16 ans, Wael 
Halim laissait déjà présager une carrière 

pleine de promesses... Sélectionné en équipe de 
France et sacré champion d’Europe de muay-
thaï il y a deux mois à tout juste 18 ans, le jeune 
Armentiérois a décroché la médaille nécessaire 
pour accéder aux championnats du monde Élite 

qui se disputeront en Thaïlande, en septembre 
prochain. Coaché par Saïd Aamran qui lui a 
transmis passion et discipline, ce jeune adulte se 
consacre entièrement à son avenir sportif, avec 
les gants aux mains et toujours la tête sur les 
épaules. ●hbvf ioounhbvf ioounhbvf

VIE ASSOCIATIVE

Depuis le mois d’octobre 2023, l’AS fight club occupe la salle de sport de la rue des 
Nieulles pour dispenser des cours de boxe thaïlandaise.



Commerces

R econnus pour l’exigence de leurs critères, les labels décernés à nos 
commerçants sont le reflet de la qualité des boutiques de proximité 
de notre territoire. Avec au total 5 enseignes récompensées par 

trois labels différents, Armentières a la chance de pouvoir compter sur le 
professionnalisme de gérant(e)s investi(e)s au quotidien pour satisfaire leurs 
client(e)s. 
Évalué par un client mystère selon une grille comptant pas moins de 100 
critères, le label « Qualité commerce » remis par la Chambre du Commerce et 
de l’Industrie (CCI) permet aux chef(fe)s d’entreprise d’obtenir un diagnostic 

concret sur la qualité de leurs services. La Chambre des Métiers et de l’Artisanat 
(CMA), elle, se positionne sur la satisfaction entière des clients, avec le label 
de « La Charte qualité confiance » qui s’appuie notamment sur la relation de 
confiance et d’écoute que le commerçant applique au quotidien. 
Enfin, le label « Maître artisan » se concentre sur un savoir-faire reconnu qui 
met en valeur la promotion de l’artisanat ou de la participation à des actions 
de formation et d’apprentissage. Il permet aux chef(fe)s d’entreprise de plus 
de 10 ans d’être valorisé(e)s par cette plus haute distinction ! Découvrez  
ci-dessous nos talentueux commerçants labellisés.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Nos commerçants ont du talent !

Camille 
ADANT

a reçu le label 
« Qualité com-
merce » délivré 
par la Chambre 
de Commerce 

et de l’Industrie. Dans la vitrine de 
la Boutique de Rose, une multitude 
de bijoux fantaisie et accessoires de 
mode agencés aux petits soins, font 
de l’œil aux client(e)s. Depuis 7 ans et 
demi, Camille Adant a teinté de rose 
sa vie de cheffe d’entreprise avec l’idée 
d’apporter à sa clientèle la satisfaction 
d’offrir (ou de s’offrir) un joli présent. 
Elle a d’ailleurs dernièrement ouvert 
un deuxième magasin à Avelin. Sept 
années de réussite qui confortent Ca-
mille dans ses choix professionnels et 
qui font d’elle l’une des commerçantes 
emblématiques d’Armentières. ●

Djovanny 
DUJARDIN 

a reçu le la-
bel « Qualité 
confiance » de 
la part de la 
Chambre des 
Métiers et de l’Artisanat lors de la céré-
monie de novembre. C’est en 2020 que 
Djovanny entreprend les démarches 
pour ouvrir son institut d’esthétique 
dans la Ville ; 4 années durant lesquelles 
il ne se repose pas sur sa réussite mais 
au contraire, prépare l’avenir de son 
entreprise de bien-être. Il a récemment 
décidé de faire de son salon un espace 
de co-working. C’est ainsi que Maxine, 
prothésiste ongulaire a rejoint l’équipe 
de Gaïa Natural Esthetic. « Ce label, 
pour nous, c’est la concrétisation de 
nos efforts depuis le début de l’aven-
ture », confie le gérant de l’institut. ●

Régis 
GOUSSEN

 a reçu le label 
de « Maître ar-
tisan » par la 
Chambre des 
Métiers et de 
l’Artisanat. C’est en 1989 que Régis 
et son épouse décident de reprendre 
la boucherie qu’ils nommeront « Au 
sanglier ». Avec des objectifs bien 
ancrés tels que servir des produits lo-
caux et de qualité ou de satisfaire la 
clientèle, Régis a suivi l’évolution des 
modes de consommation depuis plus 
de trente ans. Le boucher au talent 
reconnu de tous n’a jamais cessé de 
mettre son savoir-faire au profit des 
plus jeunes... Ils sont près d’une tren-
taine d’apprentis à avoir pu profiter de 
sa formation. ●

Valérie 
OVARLEZ

a reçu le la-
bel « Qualité 
Commerce » 
par la Chambre 
de Commerce 

et de l’Industrie. Derrière l’enseigne 
Fonteyne lingerie se cache une gé-
rante dynamique et investie qui se 
veut en constante adéquation avec la 
mode. Ouverte depuis 1948, la bou-
tique Fonteyne lingerie s’est adap-
tée aux époques et aux modes de 
consommation de ses clients. Ce qui 
lui vaut même aujourd’hui le titre de 
« Boutique lingerie de l’année 2024 » 
de France, rien que cela ! Le Graal pour 
ce magasin qui fait partie depuis tou-
jours de notre paysage local et qui met 
toujours la satisfaction de son client 
au centre de son attention. ●

Céline 
DOOZE

a reçu les 
labels « Qualité 
commerce » 
et « Qualité 
confiance » 

par la Chambre de Commerce et 
de l’Industrie. La gérante d’Yves 
Rocher mise sa réussite sur deux 
critères importants. Le premier, c’est 
l’engouement et l’esprit d’équipe qui 
ont su se mettre en place depuis dix 
années au sein de l’équipe. Le second, 
c’est le sens de l’accueil, naturel 
et bienveillant, proposé à chaque 
individu passant le seuil du magasin : 
« il s’agit de tout mettre en œuvre 
pour que le client soit satisfait et en 
confiance avec l’ensemble de notre 
équipe », explique la gérante. Céline 
Dooze veille également à promouvoir 
son engagement écologique auprès 
de ses client(e)s. Inscrite au booster 
énergétique de la CCI, elle met tout 
en œuvre pour réduire l’impact 
écologique de sa boutique locale et 
ainsi remporter prochainement un 
nouveau label. Nous lui souhaitons 
bonne chance ! ●

En novembre dernier, certains de nos commerçants armentiérois ont reçu des labels par la 
CCI Grand Lille et la CMA, lors d’une cérémonie en mairie.
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BOUGER, ÉCOUTER, VOIR...

Festival de science-fiction

Les Mycéliades : 
embarquez pour l’imaginaire et la science

LE FESTIVAL

Il réunit Médiathèques et Cinémas pour une mission spé-
ciale : faire résonner la science-fiction partout en France. 
Les Mycéliades entament leur deuxième édition initiée 
par le Centre National du Cinéma à laquelle l’Albatros 
et le cinéma Les Lumières viennent se joindre cette an-
née. « C’est une réelle opportunité de faire connaître 
ou d’échanger autour de la science-fiction. Un univers 
qui rassemble plusieurs générations et qui se décline 
sur différents supports comme les livres, les jeux vidéo, 
la bande dessinée ou le cinéma » précise Bruno Maré-
chal, responsable de la programmation à la Médiathèque  
d’Armentières. 

À QUOI S’ATTENDRE ?

Rencontres intergalactiques, découvertes surprenantes et 
animations spatiales sont au rendez-vous de cette quin-
zaine portée vers les voyages infinis de l’imaginaire et 
de la science. Avec une myriade de livres de science-fic-
tion à découvrir dans les rayons interstellaires de la Mé-
diathèque, chacun pourra se faire une idée des récits 
post-apocalyptiques et des univers interdimensionnels. 
La radio associative FL’ se téléportera dans les locaux de 
l’Albatros pour proposer en live leurs émissions « Ciné-
maniaque » et « Bakstage » avec des interviews et des cri-
tiques de livres ou de films. Enfin, vous pourrez exploiter 
vos talents lors d’un atelier créatif par le montage d’un 
vaisseau spatial en Paper-toy. ●

Extraterrestres, mondes infinis et créatures en tous genres... Bienvenue au festival « Les  
Mycéliades » organisé par la Médiathèque et le cinéma Les Lumières du 1er au 15 février 2024.
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  UN APERÇU DU PROGRAMME

→ Exposition « Réels ? » 
proposée par l’artiste Marc Livoy. 

Du vendredi 2 au mercredi 14 février. 
> À la Médiathèque.

→ L’IA fait son cinéma 
Stéphane Crozat et la journaliste cinéma et au-
trice du podcast 7e Science, Perrine Quennesson, 
s’intéresseront à la place de l’intelligence artifi-
cielle dans nos vies, maintenant et dans un futur 
plus ou moins proche.
Samedi 10 février, à 14h30. 
> À la Médiathèque.

→ Projection du film « The thing » 
de John Carpenter. 
Séance accompagnée de Sébastien Carassou  
« Le sense of wonder ». Pour s’emerveiller avec la 
science et apprendre avec la science-fiction. Ou 
l’inverse ! 

Vendredi 9 février 2024, 19h30. 
> Au cinéma Les Lumières.

Que vous soyez martiens ou terriens,  
retrouvez l’intégralité des anima-
tions et rencontres dans le détail, en 

scannant le QR code suivant :



Concours de courts-métrages

« C’est ton court », c’est pas de la comédie !
Avis à tous les passionnés de ciné... La Médiathèque l’Albatros et le cinéma Les lumières 
organisent leur premier concours de courts-métrages ! 

L’atelier couture de la Ville et le Vivat proposent 
un stage autour de la création des costumes 
du spectacle « De tête en cape » du 27 février 
au 1er mars, de 14h à 17h30. Réalisation de 
hauts et de bas mixés sur des montages pho-
tos improbables et fantaisistes. 
À partir de 8 ans. ●

> Inscriptions et renseignements 
au 03 61 76 08 47.

La compagnie théâtrale armentiéroise l’Ouro-
boros propose au grand public un voyage au-
tour des émotions et de l’imaginaire du clown. 
Maëline Leclaire et Rémi Vandaele vous donne-
ront les clés pour découvrir cet être en vous, un 
peu étrange, bancal et poétique à l’occasion de 
deux jours de stage les 3 et 10 février, de 10h à 
13h au Pôle culturel, rue Paul Bert. Dès 16 ans. ●

> Inscription : louroboros.cie@gmail.com 
ou 07 83 40 43 38.

LE 7È ART À LA PORTÉE DE TOUS
Puissant moyen de divertissement, mais avant tout moyen artis-
tique d’expression permettant de partager des idées, des valeurs 
ou des savoirs, le cinéma nous offre à toutes et tous la possibilité 
de s’ouvrir sur le monde qui nous entoure : « Donner l’occasion à 
chacun(e) de partager des histoires en un format concis, c’est favo-
riser la diversité des talents » annonce Franck Gosset, chef du sec-
teur Arts vivants de la Médiathèque. « Ce partenariat avec le cinéma 
Les Lumières permet de mettre en avant une valeur culturelle qui 
fait partie de nos vies. Le cinéma captivant ou déroutant, triste ou 
joyeux, imaginaire ou réaliste, c’est toute une gamme d’émotions 
qui s’ouvre à nous en tant que spectateurs. » ajoute le cinéphile 
passionné qui souhaite permettre à tous les cinéastes amateurs de 
pouvoir s’exprimer et d’innover par le biais de « C’est ton court », la 
première édition du concours de courts-métrages de la Ville.  

EXPRIMER SA CRÉATIVITÉ
Vous êtes amateur(trice) de cinéma et vous aimez manier l’image 
pour raconter vos histoires ? 
Réalisez votre court-métrage et faites partie de l’aventure en vous 
inscrivant à la première édition de « C’est ton court ! » proposée par 
la Médiathèque et le cinéma d’Armentières. 
Fiction, documentaire, animation ou expérimentation, explorez les 
champs du possible dans un court-métrage qui ne dépasse pas les 
15 minutes et qui sera présenté au jury composé de membres de la 
Médiathèque, de la scène de spectacle du Vivat et du Service de la 
communication de la ville. 

4 CATÉGORIES 
Selon des critères définis, 3 prix seront remis par le jury et un 
par le public :

   • Prix « Premier pas »  : œuvres réalisées à l’aide de moyens  
   techniques et humains réduits
   • Prix «Tec Caméra » : œuvres réalisées à l’aide de moyens 
   techniques et humains plus conséquents
   • Prix des lycéens : Réservé aux réalisateurs lycéens
   • Prix du public : soumis au vote des internautes sur le site 
   internet de la ville 

LES MODALITÉS D’INSCRIPTION
Ce concours est ouvert à toutes et tous à partir de 12 ans. Il s’adresse 
à tous celles et ceux qui souhaitent concevoir un court-métrage, 
avec les moyens techniques qui sont à leur portée. La pertinence 
du scénario, la mise en scène ou encore le jeu des acteurs(trices) ou 
les décors seront des éléments pris en compte pour la remise des 
prix. Jusqu’au 31 août 2024, vous avez la possibilité de vous inscrire 
dans la catégorie de votre choix via le QR code ci-contre :           →

→ Couture et photos → Stage de théâtre 
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UN VENT DE RENOUVEAU POUR 
LE CLUB LÉO-LAGRANGE

fabien deprince

Depuis le mois de septembre, Fabien Deprince 
est le nouveau coordinateur général du club 
Léo-Lagrange. Passionné et investi au sein de la 

structure depuis son plus jeune âge, il est aujourd’hui fier 
de pouvoir s’atteler à ses nouvelles fonctions avec la belle 
ambition d’y donner un second souffle.

Actif et passionné
Avec son rôle de coach au sein de la section d’athlétisme, 
ses entraînements personnels et son entreprise de textile 
sportif, on peut dire que Fabien Deprince mène une vie à 
100 à l’heure… C’est d’ailleurs avec un large enthousiasme 
et beaucoup d’ambition qu’il relève aujourd’hui la mission 
de donner au club un second souffle. Plus moderne, 
plus actuel, « je ne connais que trop bien le potentiel 
du club que je côtoie depuis près de 32 ans déjà. Une 
structure familiale et porteuse de belles valeurs sportives 
et sociales que j’ai encore envie de voir grandir » confie-
t-il naturellement. 

Un parcours sportif
Adhérent de la section athlétisme du club depuis son 
enfance, Fabien Deprince a grandi dans le monde 
associatif. Passionné de sport, c’est avec évidence qu’il s’est 
tourné vers des études dans ce domaine. Avec une licence 
STAPS en poche, l’athlète de niveau national (médaillé à 
trois reprises lors des championnats de France Master) 
deviendra ensuite entraîneur et préparateur physique :  
« tout simplement parce que transmettre aux plus jeunes 
les clés du dépassement de soi et les valeurs sportives fait 
partie de moi » explique le nouveau responsable.

Des projets pour le club
C’est l’avenir du club, tourné vers la modernité, le sport, 
le partage et les liens qui est la priorité du nouveau 
coordinateur.  Avec près de 2 000 adhérents toutes 
disciplines confondues, le club Léo-Lagrange, ouvert 
depuis 59 ans, n’a pas à rougir du chemin parcouru : il 
reste un des plus gros clubs de la région avec 17 sections 
actives. « Je souhaite qu’il devienne encore plus attractif, 
qu’il puisse jouer son rôle social au sein du quartier et 
coopérer avec les acteurs de toute la ville. Ensemble, on 
va plus loin » conclut-il.  ●

FABIEN EN QUELQUES MOTS

 Vos valeurs ? 
Savoir vivre ensemble  
 
 Vos objectifs ?
Aller vers l’avenir

 Votre mantra ?
Le dépassement de soi

 Votre ligne de conduite ?
Accomplissement, honnêteté & respect

 Vos trois émojis ? 
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La ville d’Armentières se distingue non seulement 
par une gestion financière remarquable, mais éga-
lement par sa capacité à faire face aux défis majeurs 
tels que la hausse des fluides et le désengagement 
de l’État à travers des dotations qui stagnent.

En dépit de la pression exercée par la hausse des 
coûts liés aux fluides parfois à plus de 150 %, la 
municipalité a su faire preuve de résilience. Des 
mesures stratégiques ont été mises en place pour 
optimiser l’utilisation des ressources énergétiques 
et réduisant ainsi l’impact financier sur les finances 
publiques. De plus, des investissements dans des 
technologies écoénergétiques ont été réalisés, 
pour alléger la facture, mais aussi pour inscrire la 
ville dans une démarche de développement du-
rable. C’est ainsi que la majorité municipale s’est 
engagée dans un plan LED. 

Par ailleurs, Armentières fait face au défi du dé-
sengagement de l’État, caractérisé par le maintien 
de dotations qui n’augmentent pas. Malgré cette 

contrainte, elle a su diversifier ses sources de re-
venus et optimiser l’utilisation de ses ressources 
internes. Des partenariats public-privé intelligents 
ont été établis, permettant de financer des projets 
d’intérêt public sans compromettre sa stabilité fi-
nancière.

La transparence se révèle cruciale dans ce contexte. 
Notre équipe municipale informe ses citoyens des 
défis financiers auxquels elle est confrontée, favo-
risant ainsi une compréhension mutuelle des en-
jeux. Elle renforce la confiance dans les décisions 
prises par la municipalité pour faire face aux défis 
économiques qui peuvent survenir.

Nous nous engageons constamment à mettre les 
moyens pour que le Service public reste de qua-
lité. Nous savons compter sur l’engagement et le 
dévouement permanent de nos agents que nous 
souhaitons récompenser malgré les critiques de 
nos opposants qui crient aux offrais quant à l’at-
tribution d’une prime annuel justifiée par la baisse 

du pouvoir d’achat. C’est vraiment méconnaître 
le quotidien de nos agents... Les mêmes qui sou-
haitent d’ici 2026 prendre rendez-vous et arriver 
aux commandes de notre ville. 

En conclusion, Armentières illustre une gestion fi-
nancière exemplaire face aux défis de demain. La 
ville parvient non seulement à maintenir son équi-
libre financier, mais aussi à investir dans des pro-
jets stratégiques pour le bien-être de ses citoyens. 
Mais soyons vigilants, les années à venir vont être 
difficiles et au mensonge et la critique préférez 
la vérité, la sincérité et la transparence. Ne vous 
laissez pas berner par l’amateurisme de certains, 
la gestion d’une collectivité se fait avec sérieux et 
rigueur. C’est ce que nous vous devons pour conti-
nuer à faire d’Armentières une ville qui s’inscrit 
dans les transitions…. Avec audace pour 2024 ! ●

Une gestion municipale doit se faire en toute 
transparence, y compris lorsqu’il s’agit de sujets 
embarrassant la majorité. Ayant eu échos de 
problèmes sur la préparation du dossier « Territoire 
Zéro Chômeur » par le Centre social Salengro, 
nous avons décidé d’interpeller le Maire, en Conseil 
municipal. Ce dossier, dont nous restons en attente de 
la validation par le Fonds national d’expérimentation, 
a déjà été recalé une première fois en 2023. Or, nous 
avons appris que le Centre social Salengro connaissait 
des difficultés... Difficile de recevoir une habilitation 
nationale dans ces conditions, chacun peut le 
comprendre... La CAF du Nord a été la première à 
donner l’alerte en suspendant son agrément au Centre 
social pour une durée de 15 jours. Peinant à obtenir 
des réponses à ses questions, la CAF est même allée 

jusqu’à menacer le Centre d’un non-renouvellement 
d’agrément (« absence de bilan avec analyse 
financière sur 2021, 2022 et 2023, déficit identifié 
sans aucune justification et absence de projets et 
de perspectives… »). Une situation connue de la 
municipalité qui restait anormalement silencieuse 
sur la question… Parallèlement, le Maire demande 
au Conseil d’accorder 40.000€ de fonds publics 
(venant s’ajouter aux 50.000€ déjà versés en mars 
2023) pour le dispositif « Territoire Zéro Chômeur » 
alors que le projet n’est toujours pas validé par Paris 
et qu’il ne fonctionne toujours pas ! Ne serait-ce pas 
plutôt une « rallonge » pour masquer les problèmes 
de gestion de la structure ? Aussi, était-il normal 
de questionner publiquement le Maire sur le sujet. 
Nos préconisations : changer l’équipe de Direction 

au plus vite ! Or, le 13 décembre dernier, quelle ne 
fut pas notre surprise de constater la réaction du 
Maire dans la presse, au nouveau rejet du dossier 
« Territoire Zéro Chômeur » par Paris, accusant le 
Conseiller départemental du canton d’avoir « torpillé 
le dossier » ! Basse manœuvre d’un Maire aux abois 
qui, connaissant parfaitement bien la situation du 
Centre social, a préféré rejeter la faute sur ceux qui 
ont voulu faire toute la lumière sur le dossier plutôt 
que d’assumer ses propres responsabilités. Même 
si le Maire cherche à minimiser les évènements, le 
Centre vient de changer de Président et une nouvelle 
Directrice vient d’être recrutée ; preuve que nous 
avions raison. Non, la transparence n’est pas une 
option. Restons vigilants sur le dossier. ●

Chers Armentiérois,
2024 commence. C’est l’occasion pour nous de vous 
souhaiter, à toutes et à tous, une belle et heureuse 
année. Qu’elle vous apporte, à vous et à vos proches, 
le bonheur et la réussite, dans vos vies personnelles 
comme professionnelles.
À peine débutée, cette année est, déjà, une année 
surprenante. On apprend en effet, lors de la cérémonie 

des vœux du maire, qu’Armentières va imiter La 
Chapelle et limiter, dans, toutes ses rues, la vitesse 
à 30 km/h, avec l’aide de la métropole. Le conseil 
municipal n’a pas été consulté, les Armentiérois non 
plus.
Pour nous, cette décision, aussi importante que 
controversée, ne peut être prise que par les citoyens 
eux-mêmes. Nous demandons donc l’organisation 

d’un référendum local sur cettequestion. La loi le 
permet !
Que vous soyez pour ou contre cette mesure, 
ensemble, permettons aux Armentiérois de
s’exprimer ! Signez la pétition : 
https://chng.it/Qms79DfHMz
Nous comptons sur vous. ●

« L’école privée sous contrat » est financée à 75% par 
nos impôts.
Le financement public n’est à ce jour soumis à aucune 
condition de mixité sociale ou de carte scolaire. 
Les choix politiques de financement favorisent le 
privé, dernière loi en date de 2019 qui a rendu l’école 

obligatoire à 3 ans et entraîné un transfert de 150 
millions vers le secteur privé.
L’Etat doit mettre en place une politique qui renforce 
l’école publique !
Bourdieu a démontré il y a des années que les milieux 
des hauts fonctionnaires étaient complètement 

convertis à la logique du privé ; qu’ils avaient perdu 
tout sens du service public, de l’intérêt général.
Il n’y a que dans la déclaration des droits de l’homme 
et du citoyen que nous sommes tous nés égaux !
Bonne année 2024 ! ●

UN EXERCICE DE GESTION CE N’EST PAS QUE POLITIQUE ! 

CENTRE SOCIAL SALENGRO : L’ÉPINE DANS LE PIED DE LA MUNICIPALITÉ

EN 2024, MOBILISONS-NOUS !

POUR LA DÉFENSE DE NOTRE ÉCOLE PUBLIQUE, BASTION DE LA LIBERTÉ, DE LA LAÏCITÉ, DE LA MIXITÉ SOCIALE 
ET DE L’ÉGALITÉ DES CHANCES !

Jean-Louis MERTEN
Président du groupe « Aimer Armentières 

et agir pour l’humain »

Martine DUBREU
Ex-enseignante de l’école publique

Adjointe à la démocratie participative 
et aux droits humains

Groupe « Ensemble pour l’Humain d’Abord »

Michel PLOUY
Conseiller Municipal

« Armentières avec fidélité et bon sens »

AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L’HUMAIN

ARMENTIÈRES avec fidélité et bon sens

ARMENTIÈRES En tête

Benjamin TISON-BEERNAERT 
et Mélanie DEZEURE

Conseillers municipaux d’Armentières
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